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Der Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Radverkehr in Drais 

-Berichterstattung- 
 
Frau Voigt erläutert anhand einer ppt-Präsentation die Radwegesituation und –planung  und 
geht u. a. auf folgende Punkte ein: 
 

 Der Radverkehr hat in Mainz immer größere Bedeutung. Das spiegelt sich sowohl in den 
25% Radverkehrsanteil im Verkehr wieder (2019, Basis: zurückgelegte Wege-km) als 
auch in der personellen Aufstockung der entspr. städtischen Stellen wieder und der 
Ausstattung mit ca. 500.000 € Budget. 

 Als problematisch in der Anwendung und Umsetzung zeigt sich die Aufhebung der 
Radwegebenutzungspflicht. 

 Für die Vororte sind sog. Stadtteilrouten in die Innenstadt geplant, später dann auch die 
Verbindung der Stadtteile untereinander. 

 In Drais werden MVGMeinRad-Stationen errichtet, sog. „grüne Stationen“, konkrete 
Standorte können noch nicht mitgeteilt werden. 

 Bezüglich des Radweges L 427 steht man mit dem zuständigen LBM in Kontakt, an 
dessen Investitionsprogramm die Stadt Mainz gebunden ist. Der erste Lückenschluss 
soll in das kommende 5-Jahr-Investitionsvolumen aufgenommen werden. 

 Bezüglich „rumliegender“ E-Tretroller sollten bei einer Gefährdung das 
Verkehrsüberwachungsamt bzw. der Anbieter informiert werden. 

 
Der Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Neuer MVG-Fahrplan 

-Berichterstattung- 
 
Her Erlhof zeigt anhand einer ppt-Präsentation Folien zum Fahrplanwechsel 2020 im 
Allgemeinen und im Besonderen für Drais. Er spricht u. a. folgende Punkte an: 
 

 Die Wirtschaftlichkeit und der Finanzdeckel sind wichtige und einflussreiche Vorgaben, 
die es zu beachten gilt. 
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 ÖPNV bedeutet, dass man an die Allgemeinheit denkt und subjektive und 
Einzelinteressen deshalb nicht berücksichtigt werden können. 

 Mit dem Fahrplanwechsel habe man vor allem Verkehre aus Schwachverkehrszeiten in 
effektivere Zeitabschnitte verlagert. 

 Bei den Nachtlinien kann es zu verlängerten Fahrzeiten kommen, da dann auch andere 
Stadtteile mit bedient werden müssen. 

 Die MVG würde es begrüßen, wenn die Spätabends- bzw. Nachtfahrten durch die Curt-
Goetz-Straße geführt werden könnten. 

 Die im gemeinsamen Antrag des Ortsbeirates aufgeführten Anregungen und Bedenken 
werden ernst genommen und seriös geprüft. 

 Eine Echtzeitdarstellung von Ausfällen bei Fahrten ist derzeit nicht möglich.  
 Eine Digitalisierung der Haltestellen wird dank eines Bundeszuschusses realisiert 

werden. Konkretes ist hier aber noch nicht zu vermelden. 
 Der sog „shuttle-on-demand-Service“ soll in den Vororten Finthen, Drais, Gonsenheim, 

Mombach und HaMü in einer Pilotphase getestet werden. 
 Die MVG ist bestrebt, die Kommunikation, insbesondere die schnelle Information über 

Störungen im Netz, zu optimieren. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Reponieren von Verkehrsschildern (CDU) 

Vorlage: 0469/2020 
 
Der von Frau Best begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Voigt beantwortet Fragen eines Bürgers zum Thema Radfahren.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Fahrbahnbeschaffenheit Ortsausfahrt Drais-Süd (CDU) 

Vorlage: 0470/2020 
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Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0140/2019 (CDU), Ortsbeirat Mainz-Drais 

hier: Treppenaufgang Bühne Kultur- und Sporthalle 
Vorlage: 0408/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 13.02.20.     
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0141 /2020 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Drais; 
hier: Sitzgelegenheit  Haltestelle D.-Brendel-Straße 
Vorlage: 0443/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 04.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Weiterentwicklung Carsharing 

Vorlage: 0428/2020 
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Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage zur Kenntnis und regt an, andere Standorte im Ortsteil zu 
prüfen (bspw. Seminar-/Ecke Universitätsstr. der Carl-Zuckmaier-Str./Ecke An den 
Obstanlagen), da man die vorgeschlagene Variante als nicht besonders attraktiv betrachtet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Projekt Agroforst 
 
Es wird dringend gebeten, keine feuerbrandempfindlichen Gehölze zu pflanzen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.3 Mülleimer Spielplatz Am Alten Sportplatz 
 
Es wird gebeten, den Mülleimer mit Resten von Böllern und Raketen zu entleeren, da diese von 
Kindern herausgenommen und zum Spielen genutzt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.4 Defekte Straßenbeleuchtung 
 
Der Vorsitzende informiert über einen Hinweis einer Bürgerin und sagt zu, diesen an die 
Verwaltung weiterzuleiten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 8.5 Verkehrssituation Pfädchengasse/Friedhofsstr. 
 
Der Vorsitzende informiert über einen Hinweis einer Bürgerin und sagt zu, diesen an die 
Verwaltung weiterzuleiten.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.6 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
Der Vorsitzende teilt Folgendes mit: 
 

 Aktuelle Einwohnerzahl 3.153 
 Dreck-weg-Tag 28.03.20, Treffzeit 10:00h 
 Preisverleihung Grüner Daumen 28.04.20, 19:30h, Grünamt 
 Erlaubnisse für Plakatierungen sind ab sofort beim 30-Standes-, Rechts- und 

Ordnungsamt einzuholen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die gesamten Mittel zur Unterstützung der Draiser Kerb 
zu verwenden.  
                                                                                                                                      
 
 

Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
 

gez. Norbert Solbach gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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